

Die „Sächsische Elbzeitung“ erscheint Dienstag, Donnerstag und Sonnabend. Die Ausgabe des Blattes erfolgt Tag vorher Nachm. 4 Uhr. Abonnement-Preis vierteljährlich 12 Pf., zweimonatlich 1 M., einmallich 50 Pf.

Einzelne Nummern 10 Pf.

Postzeitungsbestell-Nr. 6848.

Alle Kaiserl. Postanstalten, Postboten, sowie die Zeitungsträger nehmen stets Bestellungen auf die „Sächsische Elbzeitung“ an.

Sächsische Elbzeitung.

Amtsblatt

für das Königl. Amtsgericht und den Stadtrat zu Schandau, sowie für den Stadtgemeinderat zu Hohnstein.

Mit humor. Beilage „Feisenblasen“.

Mit „Landwirtschaftl. Beilage“.

Inseraten-Annahmestellen: In Schandau: Expedition Bautenstraße 184, in Dresden und Leipzig: die Annoncen-Büros von Haase & Vogler, Invalidenbank und Rudolf Rose, in Frankfurt a. M.: G. E. Daube & Co.

Nr. 118.

Schandau, Sonnabend, den 10. Oktober 1903.

47. Jahrgang.

Stadt-Sparkasse zu Schandau.

Amtlicher Teil.

Bekanntmachung.

Die auf Sonnabend, den 10. d. J. vormittags 10 Uhr im hiesigen Versteigerungskabinett anberaumte Versteigerung wird aufgehoben.

Schandau, am 7. Oktober 1903.

Der Gerichtsvollzieher des Königl. Amtsgerichts.

Versteigerung.

Dienstag, den 13. Oktober 1903 vormittags 10 Uhr sollen in Schandau in dem als Versteigerungskabinett bestimmten Gasthaus zur Sächs. Schweiz

1 Sopha, 1 Sophatisch und 1 Etagere gegen Barzahlung versteigert werden.

Schandau, am 8. Oktober 1903.

Der Gerichtsvollzieher des Königlichen Amtsgerichts.

Nichtamtlicher Teil.

Politisches.

Kaiser Wilhelm feiert nach Beendigung seines Romantournements seit Mittwoch abends in Hubertusstock, dem alten so idyllisch gelegenen Jagdschlösschen der Hohenzollern in der Schwarzwald. Zugleich mit dem Kaiser haben sich auch die Kaiserin und der Prinz Adalbert in Hubertusstock eingefunden.

Am Hofe von Darmstadt wurde am Mittwoch die Hochzeit des Prinzen Andreas von Griechenland und der Prinzessin Alice von Battenberg in Gegenwart zahlreicher fürstlicher Gäste glanzvoll begangen. Der kirchliche Trauungsdienst wurde zuerst nach protestantischem und dann nach griechisch-katholischem Ritus vollzogen.

Die abgelaufene Woche hat mit dem am Montag erfolgten Beginn der eigentlichen Verhandlungen der bayrischen Abgeordnetenkammer, mit der Vornahme der Landtagswahl im Königreich Sachsen und im Herzogtum Württemberg, mit dem Wiederzusammensetzen des Bundesrates und mit dem in Hamburg abgehaltenen Parteitag der deutsch-sozialen Partei mehr oder weniger bedeutende politische Vorgänge gezeigt. In der bayrischen Volksvertretung stand am Montag bis Mittwoch eine große Interpellations-Debatte über die geplante Verstaatlichung der pfälzischen Eisenbahnen statt. Aus der Diskussion erhielt, daß die Regierung hauptsächlich infolge finanzieller Bedenken diese Verstaatlichung zunächst noch nicht vornehmen will, während die Bedürfnisse der bayerischen Rheinpfalz die Beschleunigung der Verstaatlichung wünsche, wie die Ausführungen ihres Landtagsvertreter in der gedachten Debatte erkennen lassen. — Das Gesamtergebnis der in den Tagen vom 5. bis 7. Oktober vollzogenen Urwahlen zur zweiten sächsischen Kammer steht zwar noch nicht in allen Einzelheiten fest, immerhin läßt sich aber doch schon sagen, daß die politische Zusammenfassung der neu-sächsischen Volksvertretung gegen die bisherige keine wesentlichen Abweichungen aufweisen wird. Noch hat die sozialdemokratische Partei in der dritten Wahlkreis weit überwiegend ihre Wahlmänner durchgesetzt, dafür vermochte sie jedoch in den beiden anderen Wahlkreisen nur ganz geringfügige Erfolge zu erzielen. Höchstens im Wahlkreis Zwönitz dürfte sie mit der Möglichkeit der Wahl eines sozialdemokratischen Abgeordneten zu rechnen sein. jedenfalls werden die Konservativen auch in der neuen sächsischen Kammer die absolute Mehrheit gegenüber allen anderen Parteien haben. — Was die meininger Landtagswahlen anbelangt, so haben sie keine Veränderungen in den zeitigeren Säkularverhältnissen der Parteien im Lande von Meiningen gezeigt. — Mit dem am Donnerstag stattgefundenen Beginn der Bundesversammlungen hat die im Spätherbst bevorstehende erste Sessjon des neuwählten Reichstages ihren Vorläufer erhalten. In dieser ersten Sitzung des Bundesrates nach Ablauf der sommerlichen Ruhepausen wurden geschäftliche Angelegenheiten erledigt; außerdem kam die Frage der Erneuerung des Reichstags für den aus dem Amt schiedenden Reichsgerichtspräsidenten von Oehlschläger zur Erörterung. — Auf dem deutsch-sozialen Parteitag in Hamburg wurde unter anderem namentlich die Verschmelzung der national-sozialen Partei mit der freisinnigen Vereinigung lebhaft besprochen. — Gleichzeitig mit dem deutsch-sozialen Parteitag stand in Hamburg die 66. Hauptversammlung des Gustav-Woelffel-Vereins statt. — In Halle tagte die 47. Versammlung deutscher Philologen und Schulmänner. — In Berlin wurde am 5. Oktober eine Beratung des Landwirtschaftsministers von Pobbielski, des Finanzministers von Rheinbaben und des Eisenbahministers Budde unter Teilnahme des Oberpräsidenten von Schlesien, Grafen Bedrich-Trutschler, und mehrerer höherer Beamter aus Schlesien abgehalten. Es heißt, daß es sich bei dieser Konferenz hauptsächlich um ein Programm für die Regulierung der Oder gehandelt habe.

Die Lösung der ungarischen Kabinettbildung bietet noch in mir ihre Schwierigkeiten dar. Auch Herr v. Szell, bekanntlich vor dem Grafen Khuen-Héderváry ungarischer Ministerpräsident, hat, wie verlautet, in einer am Mittwoch beim Kaiser Franz Josef gehabten Audienz die Aufgabe, das neue ungarische Ministerium zu bilden, abgelehnt. Die Lösung der ungarischen Kabinettbildung bietet noch in mir ihre Schwierigkeiten dar. Auch Herr v. Szell, bekanntlich vor dem Grafen Khuen-Héderváry ungarischer Ministerpräsident, hat, wie verlautet, in einer am Mittwoch beim Kaiser Franz Josef gehabten Audienz die Aufgabe, das neue ungarische Ministerium zu bilden, abgelehnt.

Lokales und Sächsisches.

Schandau. Heute Sonnabend früh 7/8 Uhr trifft Se. Majestät der König nebst Gefolge auf Bahnhofstation Königsberg ein und begibt sich mit Wagen von hier aus zur Hochwildjagd ins Rosenthaler und Markersbacher Forstrevier. Die Rückkehr nach Pillnitz erfolgt abends 7/8 Uhr.

— Unsere Nachbarparochie Lichtenhain feiert morgen Sonntag und Montag, den 11. und 12. Oktober, ihre

Inserate, bei der weiten Verbreitung d. Bl. von großer Wirkung, sind Montags, Mittwochs und Freitags bis spätestens Samstag 9 Uhr anzugeben. Preis für die gespaltene Corpussäge oder deren Raum 12 Pf. (tabellarische und kompliziert, nach Übereinkunft).

„Eingeschloß“ unterem Stück 80 Pf. die Zeile.

Bei Wiederholungen entsprechender Anzahl.

Geöffnet für Ein- und Rückzahlungen Mittwochs und Sonnabends von 9—12 Uhr vormittags und überdies für Einzahlungen täglich von 2—4 Uhr nachmittags. Zinsfuss 3 1/2 %.